



Sandrine Le Feur, Députée du Finistère
Communiqué de presse – 20/03/2025

Lait biologique : en soutien d'une filière d'excellence

Plus que jamais mobilisée pour le maintien d'une agriculture locale, durable et de qualité, j'ai fait le point avec Biolait sur leur modèle atypique et les moyens de le renforcer.

Depuis 30 ans, le groupement Biolait est engagé à collecter et vendre le lait biologique de qualité partout en France, avec cette spécificité que Biolait ne dispose pas d'unité de transformation et s'appuie sur le réseau existant des transformateurs laitiers.

Aujourd'hui, Biolait représente 25 % du lait biologique français, 1100 adhérents, qui conservent également la liberté de transformer une partie de leur production pour la vente directe à la ferme en circuit court.

Comme cela est le cas à l'exploitation de Sainte-Sève « les vaches à laezh », où Hauteclaire et Bastien Le Merrer, installés depuis deux ans élèvent avec engagement et respect leur troupeau laitier, qui comprend notamment des bovins froment du Léon, race historique de la circonscription qui reste à préserver.

Afin de soutenir le développement de la filière biologique, Biolait s'est donné les moyens d'une collecte la plus large possible et assumée financièrement et solidairement par l'ensemble des adhérents-producteurs dans un fonctionnement transparent avec un prix fixé par les éleveurs et 100 % des bénéfices redistribués entre eux.

Mais ce choix est couteux, dans un contexte de déconversion et de décapitalisation du cheptel en France.

Nous avons identifié un levier principal, celui de rendre éligible la filière lait biologique aux programmes opérationnels de la PAC. La France peut le décider, j'en ferai part prochainement à la ministre de l'agriculture Annie Genevard.

Nous reconnaitrions ainsi les nombreuses aménités positives d'un mode de production respectueux de l'environnement.

Sandrine Le Feur : « *Dans un contexte de déprise laitière, sachons nous saisir des outils dont nous disposons pour soutenir la filière. Par leur sobriété en intrants, les fermes engagées en lait biologique contribuent activement à préserver la ressources en eau, à protéger la biodiversité et à diminuer l'empreinte carbone de nos systèmes agricoles. Résolument ancrées dans nos territoires, elles sont un modèle à consolider.* »